



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Testimonio irrecusable

Según la última Memoria del Tribunal Supremo, la criminalidad desde 1922 a 1928 ha sido progresado hasta más de un doce por ciento.

Para encontrar las causas del mal, que irá creciendo, si Dios no lo remedia, no hay que dudar mucho. Esas causas las viene señalando con harta frecuencia la prensa católica, y las han expuesto recientemente con acento dolorido los reverendísimos Metropolitanos españoles.

La inmoralidad, en sus diversos aspectos, se va enseñoreando cada vez más en nuestra patria, a pesar de tantas escuelas como se han creado, principalmente desde 1923.

Y es que, al paso que adelanta la cultura material de nuestro pueblo, se hace poco caso de los valores espirituales, alma de todo progreso bien entendido, y únicos capaces de producir la paz, el orden la tranquilidad en las naciones y los individuos, cual lo demuestra con la claridad mediterránea la historia de todos los tiempos.

Y así como sostiene el señor fiscal de Cádiz, a propósito de la criminalidad consabida con escuelas no educadoras—y van siéndolo muchas en España, gracias en buena parte a la influencia maléfica de la Institución Libre de Enseñanza—, con taberna libre, «cine» corruptor, padres que contagian ausencia de la religión, etcétera los delitos, lejos de disminuir irán en aumento.

Pero, además de lo dicho por el señor fiscal de Cádiz, tenemos una prensa rematadamente mala cuya ideología es a todas luces contraria a las enseñanzas eminentes moralizadoras de la Iglesia, a la cual combate habitualmente, ya con la sátira, ya con el chiste insidioso, ya con el artículo pomposamente doctrinal de un Gómez Baquero, valga por caso, ya con la noticia tendenciosa y maligna.

Tenemos una prensa pornográfica que fomenta las más bajas pasiones; y esa prensa sectaria e inhumana constituye precisamente lectura diaria no sólo de familias que carecen de toda piedad y religión, también hyergüenza de el decirlo de muchas personas que van a Misa y hasta frecuentan los Sacramentos; qué inconsecuencia!

Claro es que si preguntamos a esas personas aparentemente piadosas por qué no leen y protegen la prensa genuinamente católica nos contestarán que esta prensa es algo ñoña, conforme a la jerga de Pérez Bueno.

¿Pero sabeis, porque es ñoña para estos modernistas europeizantes la prensa católica? Sencillomente, porque no da cabida a ciertos relatos y exhibiciones de matiz un tanto libre e impresionable, que halagan, sí, la curiosidad malsana, pero que es tan reñidos con el buen sentido y el pudor cristiano.

Sería muy necio el creer que la prensa sectaria y aun la misma neutra, que unas veces publica un artículo de carácter enteramente religioso, y las más otros de sabor blasfemo o sicelíptico, no ha de producir en los lectores efectos tan desastrosos como los que estamos presenciando.

Es indudable que el hombre de ordinario piensa con el periódico que lee todos los días; porque el periódico es un predicador o sembrador constante, y el sembrador recoge frutos buenos o malos, según la semilla sembrada.

Por eso decía poco ha un insigne filósofo español que, si queremos sa-

ber cómo es una persona, debemos averiguar antes qué prensa lee o suscribe.

Mientras, pues, los católicos no cumplan sus deberes de tales en la vida privada y social; mientras los directores de la cosa pública no pongan coto a determinadas manifestaciones del vicio y del desorden; mientras los valores espirituales estén tan descuidados como al presente, lejos de aminorarse la criminalidad y el ambiente mofético que nos rodea irán incrementándose cual afirma el señor fiscal de Cádiz como consecuencia aterradora, pero lógica, de la inmoralidad reinante.

J. M. Villarino Rodríguez

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido el Ingeniero de Caminos don Rafael de La Cerda que fué Director de las Obras del Puerto.

—De Madrid ha venido doña Fernanda Rico viuda de Minguéz, madre política del Alcalde, con su hijo don Carlos y su hija política doña Adelfina Salmerón.

—De su finca de La Palma han regresado doña Consuelo Salmerón viuda de Escámez y su bella hija Consuelo.

NOTAS VARIAS

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el Alcalde de esta ciudad Excmo. señor don Alfonso Torres ha recibido infinidad de felicitaciones de dentro y fuera de la población.

A estas felicitaciones unimos las nuestras.

—Ha sido designado para el cargo de general segundo jefe del Gobierno Militar de esta plaza el nuevo general de brigada Excmo. señor don Manuel Llanos Medina en relevo del que venía desempeñándolo señor García Boix que pasa destinado a Madrid.

ENFERMOS

Están mejorados de su enfermedad los cuatro hijos del Capitán de Corbeta don Ramón Gámez.

—Se encuentra enferma la Excmo. señora doña Dolores Blanco, esposa del Vice Almirante Excmo. señor don Francisco Yolí.

—Se encuentra enferma de algún cuidado habiendo recibido el Santo Viático, doña Caridad López de Portela.

Regreso del Alcalde

Ha regresado de Barcelona el Excmo. señor don Alfonso Torres, alcalde de esta ciudad.

Hemos hablado con él y vuelve satisfechísimo de sus gestiones en la ciudad condal, donde ha encontrado toda clase de facilidades de la S. C. Inmobiliarias que ha de construir las casas baratas en esta ciudad y de los elementos bancarios con quien trató.

En Barcelona nuestro popular alcalde fué obsequiado con un banquete por los componentes de la Sociedad de C. Inmobiliarias y por los elementos bancarios.

Nuevamente felicitamos a tan ilustre cartagenero por la benéfica labor que en favor de Cartagena viene haciendo para que nuestra patria obtenga, vaya alcanzando en España entera el renombre a que tiene derecho.

Una autovía Madrid-Murcia-Cartagena

Va a ser confeccionado un anteproyecto

Leemos en «Levante Agrario» del pasado domingo: «Varias veces hemos pensado acerca de lo conveniente que sería para nosotros la construcción de una autovía que pusiera en comunicación Madrid con Murcia y Cartagena; pero una empresa de tanta monta no vemos medio de encajarla en ninguna corporación o entidad particular u oficial, porque para ello hacía falta una preparación económica que no puede ser improvisada.

Todas esas manifestaciones del progreso llegan a nosotros cuando ya han sido implantadas hasta en las regiones limítrofes. Las autovías como negocio son de un positivo resultado, favoreciendo extraordinariamente al comercio y a la industria; abaratándose el precio por la rapidez y la seguridad de la mercancía transportada.

Lanzar una iniciativa como esta de una autovía hubiera carecido de sensación porque desde luego es evidente que constituye una mejora en nuestros medios de comunicación de un efecto trascendental y en la que todos han de estar conformes. Esto una discreta justificación del por qué de nuestro silencio a este respecto, aunque si tenemos que hacer constar que por informes que teníamos de Madrid sabíamos que estaba en estudio la petición de la mencionada autovía.

—Hoy nos satisface comunicar a Murcia que el Excmo. señor don Mariano Alonso Castrillo, marqués de Casa Ximénez, ha solicitado del señor ministro de Fomento autorización para confeccionar un anteproyecto de Autovía Madrid-Murcia-Cartagena que pondrá en comunicación directa a esta provincia con la Corte, y que nada tendrá que envidiar a las autorizadas hasta la fecha.

El solicitante perteneció al Comité iniciador de la de Madrid-Cuenca Valencia, y nosotros le debemos gratitud porque, sin meternos a squillar los automóviles que le guler, es indudable que sin su iniciativa, siempre hubiésemos quedado en unas condiciones de inferioridad con otras provincias que han de estar dotadas de estas magníficas vías.

Al Comité iniciador, seguramente, pertenecerán elementos murcianos cuyos nombres aún no se conocen, y que auxiliarán y cooperarán a los trabajos preliminares del anteproyecto, con objeto de que éste sea activado en lo posible en su tramitación oficial comenzándose las obras en el más breve plazo.

Nos satisface dar esta información al público, por el beneficio que representa para Murcia y su provincia.

Cuando en España se inició el proyecto de establecer una vasta red de carreteras para turismo, hoy ya en construcción, «EL ECO DE CARTAGENA» pidió a las autoridades se interesaran por nuestra ciudad y que se ampliara el proyecto de modo que Cartagena entrase en ese plan, pues se hacía caso omiso de ella. Debido a esto se acordó hacer el ramal Murcia Cartagena que, aunque no incluye a nuestra ciudad en el peso obligado del círculo, por lo menos la hace constar en los itinerarios.

Hoy al ver proyectado con funda-

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma de la señora

Doña Asunción Marín de Valls

que falleció el día 24 de Enero de 1928, a los 51 años de edad después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Rafael Valls Font, hijos don Rafael, doña Amelia y doña Concepción, padre don Francisco Marín, hijos políticos doña Esperanza Pina y don Francisco Zaragoza, rieta, hermano don Luis Marín, padres políticos (ausentes), hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia

ruegan asistan a la Hora Santa que se celebrará en la Iglesia de Santa María de Gracia (altar del Sagrado Corazón) el día 24, de diez a once de su mañana, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Cartagena, Enero, 1929.

mentos de realidad no un trozo de carretera sino una autovía Madrid-Cartagena, que tanto beneficio proporcionaría, sentimos una gran satisfacción y hacemos votos por su pronta realidad, pidiendo a todos los valiosos elementos cartageneros se interesen por ello.

Onomástico del Rey

La recepción oficial de hoy

Esta mañana a las doce, ha tenido lugar en el salón del trono de Capitanía General, la recepción oficial, con motivo de ser el Santo de S. M. el Rey.

A S. E. han cumplimentado, el Gobernador Militar de la plaza, Comandante General del Arsenal; General Jefe de Estado Mayor del Departamento; Comandante de Marina, Intendente de la plaza; Teniente Vicario Interino del Departamento; Auditor, Fiscal de Marina, coronel de Artillería de la Armada, de Infantería de Marina, Jefe de Armas del Arsenal; Director de la Escuela de Administración de la Armada, Jefe de la Base de Submarinos, Comandantes de los buques de guerra «Príncipe Alfonso», «Blas de Lezo», «Almirante Cervera», «Canalejas», «Aisado», «Velasco», «Lozaga», «Sánchez Barcáiztegui», «Cadalso»; Director del Hospital Militar; 2º Jefe de E. M. de la plaza; tenientes coroneles de Artillería, regimientos Cartagena, Infantería de Marina, Ingenieros, Sanidad, Intendencia, Carabineros; Capitán jefe de la Guardia Civil; teniente jefe del mismo cuerpo; Jefe de Instrucción; Juez Municipal; Fiscal Municipal suplente; Comisario de Policía, Arcipreste, Director Interino del Instituto, con una comisión de dicho Centro; Director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País y el Secretario, Director de la Escuela de Comercio, Subdelegado de Farmacia, tenientes de Seguridad, jefe de los Somatenes; cuerpo consules; Excmo. señor don José Moncad; cuerpo de Penales; Inspección de los Misioneros y numerosas comisiones de jefes y oficiales de la Armada Infantería de Marina; Ejército, del clero castrense y diocesano y otras distinguidas personalidades.

El Ayuntamiento ha concurrido en corporación presidida por el primer teniente de Alcalde Don José Medavilla, con los concejales, señores Ramos, Pelegrín, Pasqual de Riquelme, Bonet, García Manchón, Gomez Moreno, Iglesias, abanderado señor Melchón y secretario accidental señor Carreño.

En la puerta de Capitanía General

ha recibido los honores correspondientes una compañía con bandera y música de Infantería de Marina, al mando del Capitán don Diego Baeza.

Durante el acto de Corte, la banda de música, bajo la inspirada batuta del maestro Oliver ha dado un notable concierto.

El desfile de las fuerzas ha resultado brillante.

En todos los edificios públicos, está hoy izado el pabellón nacional y los oficiales lucen cogaduras y esta noche iluminación.

Las baterías de las plazas y buques de guerra, han hecho al cañón los honores correspondientes.

En los cuarteles y buques se han dado comidas extraordinarias.

¡Así es la humanidad!

Papá: he ido a la iglesia y he visto a Jesucristo ensangrentado, del cuadro de dolor que allí veía, he quedado dolido, emocionado, ¿Por qué si Dios fué bueno, en una tosca cruz, fué ejecutado? ¿No dicen que el castigo sólo existe para que quien haga un mal sea sancionado? —Yo te diré, hijo mío, ¿tú no has visto, cuando varios discuten y apalean, llegar a un buen señor que, cariñoso, intenta poner paz en la contienda? ¿Y no has visto, después, volverse sirosos contra aquél, cuya bondad les aconseja? ¡Así es la Humanidad, hijo querido! A aquél que brinda el bien, con mal pagamos; por eso a Jesucristo, Bien supremo, en una tosca cruz, crucificamos.

O. Bernal Blázquez.

28 Enero 1929

Las casas baratas

Ha llegado de Barcelona el ingeniero señor Agustí-constructor de las 1 500 casas baratas en esta ciudad por el Municipio, el que ha estado esta mañana en el Ayuntamiento.

—Esta tarde han comenzado los trabajos preliminares de nivelación en los terrenos de las proximidades del barrio de San Anton donde se ha de instalar el primer grupo de casas.

Los trabajos generales comenzarán el día 15 de Febrero, como tenemos dicho, y es casi seguro que para la colocación de la primera piedra del grupo vengan a Cartagena altas autoridades, admiradoras y siempre dispuestas a ayudar a la gran obra que este Ayuntamiento realiza.